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ОФИЦИАЛЬНО
СОЗДАНЫ РАБОЧИЕ ГРУППЫ
В целях решения оперативных вопросов по преодолению послед-

ствий мирового финансового кризиса для экономики региона рас-
поряжением коллегии области № 33-р от 28.01.2009 г. созданы от-
раслевые рабочие группы по реализации антикризисных мер: в про-
мышленном, строительном, жилищно-коммунальном, агропромыш-
ленном комплексах, сфере малого и среднего предпринимательс-
тва, финансовой и социальной сферах.

О СТИМУЛИРОВАНИИ РАЗВИТИЯ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА В АПК
В целях стимулирования развития малого и среднего предприни-

мательства в АПК распоряжением коллегии области № 32-р от 
28.01.2009 г. органам местного самоуправления рекомендовано 
разработать и принять соответствующие муниципальные програм-
мы, провести работу по укреплению кадрового потенциала в указан-
ном секторе экономики, активизировать взаимодействие с ЛПХ и 
КФХ для организации сельскохозяйственных потребительских коо-
перативов, рассмотреть вопрос о возможности создания муници-
пальных залоговых и гарантийных фондов с целью повышения до-
ступности кредитных ресурсов для малых форм хозяйствования, 
оказывать содействие сельскохозяйственным кооперативным рын-
кам, способствовать развитию системы земельно-ипотечного кре-
дитования, внедрению несельскохозяйственных видов деятельно-
сти, в т. ч. сельского туризма, народных промыслов.

Департаменту аграрной политики дано указание подготовить из-
менения в областную целевую программу «Развитие сельскохозяйс-
твенной потребительской кооперации в Орловской области на 
2007—2010 годы» в части оптимизации мер государственной подде-
ржки малого и среднего предпринимательства в агропромышлен-
ном комплексе.

ОПРЕДЕЛЁН ЛИМИТ 
ФИНАНСИРОВАНИЯ СТРОИТЕЛЬСТВА
В целях активизации строительных работ и обеспечения ввода в 

эксплуатацию в установленные сроки многопрофильного медицин-
ского центра Орловской областной клинической больницы и нового 
корпуса санатория «Дубрава» распоряжением коллегии области 
№ 31-р от 28.01.2009 г. определен лимит финансирования строи-
тельства указанных объектов в 2009 году, соответственно, в 300 млн. 
рублей и 32 млн. рублей.

ПОСТАНОВЛЕНИЯ КОЛЛЕГИИ
В соответствии с Федеральным законом № 257-ФЗ от 8.11.2007 г. 

«Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Россий-
ской Федерации и о внесении изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации» постановлением коллегии обла-
сти № 347 от 11.11.2008 г. установлены следующие нормативы де-
нежных затрат на содержание и ремонт автомобильных дорог регио-
нального значения V категории (в ценах 2008 года): на содержание 
— 255,7 тыс. рублей/км; на ремонт — 2715 тыс. рублей/км; на капи-
тальный ремонт — 5580 тыс. рублей/км.

Департаментам финансовой, строительной и жилищно-комму-
нальной политики дано указание обеспечить поэтапный переход к 
финансированию автомобильных дорог регионального значения по 
установленным нормативам и определить размер бюджетных ассиг-
нований, необходимых на содержание и ремонт названной катего-
рии автомобильных дорог на 2009—2011 годы для обеспечения за-
вершения указанного перехода в 2011 году.

* * *
Постановлением коллегии области № 18 от 29.01.2009 г. утверж-

ден порядок публичных слушаний, проводимых по инициативе кол-
легии области.

Порядок утвержден в соответствии со статьей 7 Закона Орловс-
кой области «О публичных слушаниях в Орловской области».

Как сообщалось ранее, Указом губернатора области № 33 от 
29.01.2009 г. был утвержден порядок публичных слушаний, проводи-
мых по инициативе губернатора области.

* * *
В соответствии с информационным письмом Министерства здра-

воохранения и социального развития РФ «О формировании и эконо-
мическом обосновании территориальной программы государствен-
ных гарантий оказания гражданам РФ бесплатной медицинской по-
мощи на 2009 год» постановлением коллегии области № 25 от 
5.02.2009 г. внесены изменения в постановление коллегии области 
№ 411 от 31.12.2008 г. «О программе государственных гарантий ока-
зания гражданам РФ бесплатной медицинской помощи на террито-
рии Орловской области на 2009 год».

Действие постановления распространяется на правоотношения, 
возникшие с 1.01.2009 г.

* * *
Постановлением коллегии области № 24 от 5.02.2009 г. внесены 

изменения в постановление коллегии администрации области № 52 
от 4.04.2006 г. «О региональных стандартах стоимости жилищно-
коммунальных услуг, нормативной площади жилого помещения, ис-
пользуемой для расчета субсидий на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг, максимально допустимой доли расходов граж-
дан на оплату жилого помещения и коммунальных услуг в совокуп-
ном доходе семьи».

Утвержден новый региональный стандарт стоимости жилищно-
коммунальных услуг по муниципальным образованиям (по кварта-
лам 2009 года).

Установлено, что размеры субсидий, предоставленных гражда-
нам с 1.01.2009 г. до вступления в силу настоящего постановления, 
подлежат пересчету в течение всего периода, на который были пре-
доставлены субсидии.

Департаменту финансовой политики дано указание обеспечить 
выделение бюджетных средств, предусмотренных Законом «Об об-
ластном бюджете на 2009 год и на плановый период 2010 и 2011 го-
дов», в порядке, установленном постановлением коллегии области 
№ 40 от 12.02.2008 г. «Об обеспечении предоставления гражданам 
субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг».

Контроль за исполнением настоящего постановления возложен 
на заместителя председателя коллегии области, руководителя де-
партамента социальной политики В.В. Полякова.

* * *
Постановлением коллегии области № 26 от 5.02.2009 г. утверж-

ден порядок предоставления и использования средств областного 
бюджета на охрану, защиту и восстановление лесов.

РАСПОРЯЖЕНИЯ КОЛЛЕГИИ
Коллегией области принято распоряжение № 387-р от 

11.11.2008 г. В документе, в частности, отмечается, что за послед-
ние годы в области приняты конкретные меры по развитию потреби-
тельской кооперации. Обеспечен переход системы потребкоопера-
ции к стадии стабилизации экономических и финансовых показате-
лей, повышения эффективности деятельности отрасли на основе 
привлечения инвестиций в ее развитие, дальнейшего укрепления 
материально-технической базы и кадрового потенциала, освоения 
прогрессивных форм обслуживания населения.

Сохранена ведущая роль потребкооперации в решении социаль-
ных проблем на селе, она по-прежнему остается в большинстве му-
ниципальных районов области главной и основной структурой, обес-
печивающей спрос сельского населения на товары и услуги.

Уверенно наращивается объем и расширяется ассортимент до-
полнительных, нетрадиционных ранее для потребительской коопе-
рации, но необходимых для сельского населения услуг.

Продолжают успешно развиваться созданные на базе потребкоо-
перации сельскохозяйственные, заготовительные, снабженческо-
сбытовые, перерабатывающие потребительские кооперативы, 10 
розничных рынков, управляющими компаниями которых стали пот-
ребительские общества.

Учитывая важность сохранения лидирующей роли потребкоопе-
рации в решении социально-экономических проблем села, повыше-
ния ее конкурентоспособности, департаменту аграрной политики 
поручено принять меры по обеспечению благоприятных условий для 
повышения эффективности функционирования потребительского 
рынка области, содействию в организации эффективных схем торго-
вого и бытового обслуживания жителей удаленных сельских поселе-
ний, созданию и развитию системы сельскохозяйственной потреби-
тельской кооперации.

Главам администраций муниципальных образований рекомендо-
вано оказывать содействие организациям потребительской коопе-
рации в освоении новых прогрессивных форм обслуживания, внед-
рении новых для села современных форматов торговли, развитии 
специализированных и узкоспециализированных непродовольс-
твенных магазинов в районных центрах и сельских поселениях, орга-
низовывать взаимодействие с субъектами потребительского рынка 
с целью повышения качества обслуживания населения, совершенст-
вования территориального размещения организаций торговли.

Департаменту аграрной политики поручено совместно с органа-
ми государственного надзора и контроля осуществлять мониторинг 
качества и безопасности пищевых продуктов в целях предотвраще-
ния поступления на потребительский рынок области некачественных 
и опасных пищевых продуктов.

Пресс-служба  губернатора.

Причиной созыва внепланового за-
седания послужило «громкое» заявле-
ние руководителя фракции КПРФ в 
облсовете В.Н. Иконникова о том, что 
«Орловская правда» не соблюдает за-
коны при освещении деятельности ре-
гионального заксобрания. В чем нару-
шение? По мнению Иконникова, «Ор-
ловская правда» обязана публиковать 
заявления фракции КПРФ, а также гра-
фики приема депутатов-коммунистов 
по всей области.

Прав ли Иконников? Оказалось, что 
все обстоит не так, как он пытается 
представить. Юридические аспекты 
взаимодействия облсовета с «Орлов-
ской правдой» депутатам изложил за-
меститель председателя комитета, 
главный редактор нашей газеты  
А.Н. Тихонов. По его словам, деятель-
ность редакции регламентируется фе-
деральными законами о СМИ, «О не-
коммерческих организациях», Уставом 
НП «Редакция газеты «Орловская 

правда», учредительным договором. 
— По закону никто, в том числе и уч-

редители, не имеет право  оказывать  
давление на средства массовой ин-
формации при формировании редак-
ционной политики, — подчеркнул 
А.Н. Тихонов.

Учредители газеты (коллегия Ор-
ловской области, областной Совет на-
родных депутатов, некоммерческое 
партнерство «Редакция газеты «Ор-
ловская правда») осуществляют взаи-
модействие на основе трехстороннего 
договора. Этот документ предусмат-
ривает предоставление по одной га-
зетной полосе в месяц на безвозмезд-
ной основе для информационного ос-
вещения деятельности как коллегии, 
так и облсовета. 

Облсовету положенные  газетные 
площади для информационных мате-
риалов «Орловская правда» предо-
ставляет. В чем проблема и почему 
КПРФ претендует на исключитель-

ность, непонятно. Ведь другие фрак-
ции подобных претензий к «Орловской 
правде» не выдвигают. 

К слову, учредительные документы 
нашей газеты военной тайной не явля-
ются. Они действуют не один год, а бы-
ли подготовлены и приняты еще при 
прежнем главном редакторе  А.С. Ко-
ноныгине — теперешнем члене фрак-
ции КПРФ в облсовете.  На действую-
щем ныне Уставе НП «Редакция газеты 
«Орловская правда» стоит его под-
пись. Почему Анатолий Сергеевич не 
довел до руководителя своей фракции 
истинное положение вещей, также ос-
тается загадкой. А может, такая несо-
гласованность из разряда «запланиро-
ванных»? Чтобы было чем «умы возму-
щать»? Опять же появляется повод о 
свободе слова на Орловщине погово-
рить, соответствующую статью в оппо-
зиционной прессе разместить. 

Впрочем, члены комитета до поли-
тиканства не опустились.

— Вопросы или возражения по су-
ществу есть? — обратился к депутатам 
после трехминутного выступления 
главного редактора «Орловской прав-
ды» председатель комитета В.И. Пика-
лов.

По существу вопросов не было, 
лишь В.А. Воробьев (фракция КПРФ) 

посетовал на заминки при оповеще-
нии избирателей о времени и месте 
приема депутатами. В ответ А.Н. Тихо-
нов процитировал другой закон — ре-
гиональный «О статусе депутата...». 
Суть цитаты: по закону обязанность 
публиковать графики приема депута-
тов лежит на администрациях муници-
палитетов и учреждаемых ими район-
ных СМИ, а отнюдь не на областной га-
зете. 

Это разумно и обоснованно. Пото-
му что, во-первых, жителям, напри-
мер, Кромского района совсем неин-
тересно знать, когда принимает депу-
тат своих избирателей, скажем, в  
Красной Заре. А во-вторых, в муници-
пальных образованиях   есть местные 
газеты. Так что информировать изби-
рателей о графиках приема депутатов 
гораздо эффективнее через районную 
прессу.

К этому можно добавить, что КПРФ 
имеет свою региональную газету и в 
числе других парламентских партий 
финансируется из федерального бюд-
жета. Получают деньги на осуществле-
ние депутатской деятельности комму-
нисты и из областной казны. Так что 
возможностей по информированию 
населения у них хватает.

 Воробьев на главного редактора не 

обиделся. А на что обижаться, если все 
по закону? Тихонов же предложил вы-
нести на очередное заседание Совета 
вопрос о более полном освещении 
деятельности депутатов  и профиль-
ных комитетов.

— Редакция «Орловской правды» 
открыта для сотрудничества с народ-
ными избранниками, — подытожил 
А.Н. Тихонов. — Однако освещать де-
ятельность депутатского корпуса мы 
будем без «политических уклонов» и на 
основе решений, официально приня-
тых облсоветом.

 В свое время в «Орловской правде» 
регулярно выходила тематическая по-
лоса «Народом избраны — народу под-
отчетны». В этой полосе размещались 
материалы о деятельности депутатов.  
Но хорошая идея была дискредитиро-
вана после публикации под заголов-
ком «Народом избраны — админист-
рации подотчетны» материала тогдаш-
него главного редактора А.С. Кононы-
гина. 

А.Н. Тихонов предложил членам ко-
митета подумать над возрождением 
такой формы сотрудничества облсо-
вета с «Орловской правдой» и обсу-
дить этот вопрос на очередной сессии. 
«За»  проголосовали единодушно.

 Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

— Пока кризис не очень 
ощущаю. Я пенсионерка. 
Пенсию нам платят без за-
держек.  Дети пока все ра-
ботают.  Но я знаю, что у 
многих людей уже возник-
ли проблемы. Отчаиваться 

не надо. Работу найти можно. Вспом-
ните начало перестройки, когда  в од-
ночасье всё рухнуло. Но мы смогли 
выжить, так как брались за любую ра-
боту. У меня супруг и сейчас подраба-
тывает, потому что жить на одну пен-
сию тяжело, ведь повышаются кварт-
плата, цены на лекарства. Но руки 
опускать не надо. Переживем мы и 
этот кризис.

Людмила.

— Я почувствовала начало кризиса 
сразу после Нового года, когда стои-
мость  квартплаты увеличилась на 
триста рублей. Во время новогодних 
каникул повысили цены и на железно-
дорожные билеты, и мы с детьми не 
смогли поехать в Москву даже на один 
день. Все это из-за кризиса.

Елена Владимировна Л.

— Мой муж предприниматель, за-
нимается рекламным бизнесом. Сей-
час кризис, и заказов у него нет. Есть 
только кредиты, которые надо как-то 
отдавать. Я сама не работаю, потому 
что ухаживаю за ребенком-инвали-
дом. Будем искать дополнительный 
заработок. 

Людмила Шевченко.

— Нам пенсию платят 
вовремя, а это главное. 
Пенсия у меня нормальная. 
Я бывший узник, инвалид 
войны. Думаю, во время 
кризиса смогу выжить, 
ведь он не вечный.

Людмила Ивановна Акимкина.

— Я без одной минуты пенсионер-
ка. Растет плата за коммунальные ус-
луги, как я буду выживать? Не так 

страшен сам кризис, как 
его психологическое воз-
действие. Мы верим, ко-
нечно, нашему правитель-
ству, но рост цен в мага-
зинах заставляет пережи-
вать. Хорошо, что есть 

еще старые запасы. Наш народ опти-
мистичный и всегда находит выходы 
из любой ситуации.  Уверена, выжи-
вем мы и в этом кризисе.  

Т.Г. Чубарикова.

— Мы с лета почувство-
вали кризис, когда цены 
на продукты начали повы-
шаться. Держимся благо-
даря тому, что есть рабо-
та, а людям, у  которых ее 
нет, сейчас очень тяжело. 

Я работаю продавцом промышлен-
ных товаров и вижу, что спрос уже  
намного упал и не только  в наших 
магазинах, но и в продуктовых. Рань-
ше в «Сберегайке» на улице Ленина 
по вечерам все кассы работали, а 
сейчас одна-две. Все говорят о со-
кращении, некоторых переводят на 
четырехдневку, а это значит, что зар-
плата будет меньше. Но что делать, 
надо жить.

Татьяна Николаевна Ксилина.

— Кризис, конечно, кос-
нулся и медицины. Я как 
врач, работающий в сало-
не красоты, могу сказать, 
что пациентов стало значи-
тельно меньше. Одни пе-
рестали вовремя получать 

зарплату, другие экономят деньги, и 
им сейчас не до салонов красоты. 

Маргарита Владимировна Гри-

цан.

— Меня сократили, и нет никакой 
ясности впереди. Мне 58 лет, на бир-
же ничего подходящего не предлага-
ют. До пенсии — два года, но их как-
то тоже нужно прожить. Буду думать, 
сложа руки сидеть не собираюсь.

Леонид Максимов.

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Конструктивно и без «политики»
Конструктивно и без излишней политизированности прошло 

внеочередное заседание комитета по здравоохранению, 

социальной защите населения, связям с общественными 

объединениями и СМИ Орловского облсовета. Члены 

комитета вне зависимости от фракционной принадлежности 

были единодушны при принятии решений. 

В эту командировку в Хому-
тово нам удалось побывать на 
базе одного из «старейших» 
крестьянских хозяйств района 
— «Маяк», отметившего в ми-
нувшем году 15-летие. У его 
истоков стояли отец и сын 
Кружковы — Михаил Алексее-
вич и Алексей Михайлович. 
Чувствуете в именах связь по-
колений? Да, в их крестьян-
ском роду так издавна заведе-
но — называть сыновей имена-
ми дедов, чтобы память о пред-
ках — честных хлеборобах и 
хороших семьянинах — оста-
валась всегда живой.

Михаил Алексеевич смоло-
ду выбрал себе шоферскую 
стезю, но в начале 1990-х го-
дов, когда в стране  была уза-
конена частная собственность 
и человек уже мог работать 

только на себя, на свою семью, 
выкупил часть базы дорожной 
организации,  попросил у 
районных властей сотню гек-
таров пашни в аренду и заре-
гистрировал крестьянское хо-
зяйство с многообещающим 
названием «Маяк». Серьезное 
название дал, так как и наме-
рения имел, затевая это слож-
нейшее дело, самые серьез-
ные — стать независимым и 
полноправным производите-
лем сельскохозяйственной 
продукции, в первую очередь 
зерна, собственным трудом 
обеспечивать достаток своей 
семьи. 

В ту пору господдержка на-
рождающемуся фермерскому 
движению оказывалась сущес-
твенная. На льготный кредит 
удалось купить пару тракторов, 

в том числе пахотный дизель, 
грузовую автомашину-само-
свал. Запас и удобрения. Уже 
первый урожай не подвел. Всё 
зерно продал по хорошей цене 
и сразу же погасил значитель-
ную часть ссуды. Но дальше 
основную ставку крестьянское 
хозяйство делало на собствен-
ные силы и возможности. На 
заработанные средства при-
обретались «лишние» для со-
седних колхозов и совхозов 
комбайны и тракторы, собст-
венными силами восстанавли-
вались и пускались в дело. 

За каждодневными хлопота-
ми незаметно подрос и сын 
Алексей, ставший правой ру-
кой Кружкова-старшего в веде-
нии всего крестьянского хозяй-
ства. Сызмальства он почти не 
вылезал из кабины отцовского 

трактора и комбай-
на, крутился около 
техники и при всех 
ремонтных рабо-
тах, так что пока 
вырос, успел стать, 
что называется, 
м е х а н и з а т о р о м 
широкого профи-
ля: не было сель-
хозтехники, кото-
рой он бы не мог 
управлять, не было 
автомобильного 
или тракторного 
узла, ремонт кото-
рого оказался бы 
ему не по силам. 
Алексей научился 
сваривать металл 
не хуже професси-
онала, освоил ра-
боту на токарном 
станке, начал раз-

бираться в электротехнике и 
электронике. 

Сейчас, когда Алексей Ми-
хайлович давно уже стал пол-
ноправным членом крестьянс-
кого хозяйства, со стороны и 
не поймешь, кто же здесь за 
главного — отец или сын. Ко-
нечно, как организатор, распо-
рядитель финансов все дела 
вершит Михаил Алексеевич, а 
вот за штурвалом трактора или 
баранкой автомобиля фору не-
редко дает и Кружков-млад-
ший.

Хотя, какой же он сейчас 
«младший»? Уже обзавелся се-
мьей, в которой растет пре-
красная дочь, купил и довел до 
ума по своему вкусу отличный 
дом. То есть стал таким же са-
мостоятельным хлеборобом, 
как и его отец.

Вместе с Алексеем мы об-
ходим обширную территорию 
базы крестьянского хозяйства. 
Вся техника здесь или в анга-
рах, или под недавно постро-
енным огромным навесом. А 
ее немало — на прежний кол-
хоз хватит. Только пахотных 
тракторов — три «Кировца» и 
Т-150, причем последний с за-
мененным собственными ру-
ками на «кировский» двигате-
лем — отчего трактор стал зна-
чительно производительнее в 
работе и экономичнее в расхо-
де горючего.

Замена двигателей  Т-150 
на «кировские» своими сила-
ми и на своей базе стала еще 
одной специализацией крес-
тьянского хозяйства «Маяк». 
Соседние фермеры, прослы-
шав про то, что Кружковы сами 
производят эту непростую 
операцию, завалили их зака-
зами на переоборудование 
своих тракторов. Так что те-
перь и в зимнее время отцу с 
сыном есть чем, кроме ремон-
та собственной техники, зани-
маться. Пока на их счету четы-
ре таких трактора, но дело на 
этом не остановится, считают 
Кружковы.  

Больше на дворе стало тех-
ники — вырос и пахотный клин, 
который теперь обрабатывает-
ся. В прошлом году со своего 
350-гектарного поля «Маяк»  
снял на круг по 50 центнеров 
отборного зерна, что в два ра-
за превышает показатель 
среднерайонной урожайности. 
А минувшей осенью районная 
администрация дала Кружко-
вым согласие на аренду еще 
117 гектаров, так что теперь их 
пахотный клин к полутысяче 
гектаров приближается. 

Конечно, с таким объемом 
работ вдвоем не справиться. 
Взяли на работу еще двух ме-
ханизаторов —  С.Н. Лобанова 
и А.П. Архипова. Выбирали их 
Кружковы под себя — таких же 

умелых да работящих, как са-
ми. Результат — налицо. Идет 
только февраль, а в «Маяке» 
вся техника готова хоть завтра 
выехать в поле. Отремонтиро-
ван сельхозинвентарь, лишь в 
предуборочной наладке нуж-
даются комбайны. Запасены к 
посевной и минеральные удоб-
рения, есть и посевной мате-
риал, и не абы какой, а лучших, 
наиболее перспективных для 
выращивания в условиях обла-
сти сортов.  

   На тысячи тонн уже идет и 
счет выращенного зерна.  Вот 
и сейчас на складах в ожида-
нии подходящих цен лежат с 
осени около полутора тысяч 
тонн пшеницы и ячменя. Ко-
нечно, нынешняя ситуация на 
зерновом рынке не может не 
огорчать и не волновать, так 
как пока перекупщики за выра-
щенную нелегким трудом про-
дукцию дают сумму, в лучшем 
случае, на уровне ее себестои-
мости. 

— Ничего, переждем, — го-
ворят Кружковы, — не такие 
тяжелые времена переживали. 
Продовольствие уже во всем 
мире в разряд дефицита пере-
ходит, так что и нам, ферме-
рам, за него скоро нормальные 
деньги платить начнут. Глав-
ное, не впадать в панику, не 
кричать: «Караул!». Ведь мы, 
крестьяне, уже имеем то, о чем 
только мечтали наши отцы и 
деды: работаем на своей зем-
ле, своей техникой, сами рас-
поряжаемся своей продукци-
ей, и поэтому никакой кризис 
нам не страшен. Земля кресть-
янина всегда прокормит. Надо 
только любить ее и свое дело, 
а все остальное — уже не столь 
важно. А терпения нам не за-
нимать.

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

На снимке: член крестьян-
ского хозяйства «Маяк» Алек-
сей Михайлович Кружков. 

ЗЕМЛЯ И ВОЛЯ

Держат курс на «Маяк»
Новодеревеньковский район на Орловщине 

не случайно фермерским краем называют: здесь 

успешно работают и развиваются 82 

самостоятельных крестьянских хозяйства, 

обрабатывающих более четверти пахотного 

клина. Вместе с личными подсобными 

хозяйствами в минувшем году они смогли 

произвести уже свыше 40 процентов зерна в 

районе. Откуда, спросите, такая разница между 

размером площадей и валовым сбором?  Секрет 

здесь прост: у фермеров, работающих на своей 

земле и на себя, средняя урожайность зерновых 

вышла по итогам прошлого года на 11 центнеров 

больше, чем в среднем по району. То есть они 

еще раз на собственном примере доказали, что 

личный, частный интерес — вот главный фактор 

успешного развития производства, особенно в 

такой сложной, многогранной сфере, как 

сельское хозяйство.

Вопрос: «Насколько сильно вас коснулся экономический кризис?»

ГЛАС НАРОДА

Подготовила Елена ДЫШЛЕНКО. Фото автора.

Не так много времени осталось у органи-

заций и частных предпринимателей на то, 

чтобы подать в Пенсионный фонд индивиду-

альные сведения на своих работников.

В этом году последний срок подачи индиви-
дуальных сведений истекает 2 марта. В целом 
работодатель должен перечислить в Пенсион-
ный фонд за каждого своего работника четыр-
надцать процентов от начисленной ему за год 
заработной платы. А по истечении года предо-
ставить в Пенсионный фонд отчет о том, какая 
сумма страховых взносов была начислена и уп-
лачена за каждого сотрудника. На основе этих 
сведений впоследствии и будет определяться 
размер трудовой пенсии.

На 9 февраля в Орловской области индиви-
дуальные сведения о своих работниках подали 
уже 9138 фирм, организаций и частных пред-
принимателей. Но это меньше семидесяти про-
центов от того количества работодателей, кото-
рые, по подсчетам специалистов Отделения 
Пенсионного фонда, должны представить отчет 
о начисленных и уплаченных страховых взносах 
(по городу — 4700 и 60%).

— Для организаций и предприятий, которые 
вовремя не подадут индивидуальные сведения, 
предусмотрены достаточно серьезные санкции, 
— говорит начальник отдела персонифициро-
ванного учета и взаимодействия со страховате-
лями и застрахованными лицами управления 

ПФР по городу Орлу и Орловскому району Еле-
на Викторовна Косолапова. — Штраф за не-
своевременное предоставление сведений со-
ставляет 10 процентов от суммы начисленных 
страховых взносов по предприятию в целом. Ес-
ли же работодатель вообще не представит ин-
дивидуальные сведения о своих сотрудниках, то 
прошедший год просто выпадет у них из страхо-
вого стажа. То есть не будет учитываться при оп-
ределении размера трудовой пенсии. Кроме то-
го, молодежь теряет возможность распорядить-
ся средствами своих пенсионных накоплений: 
передать их на инвестирование в управляющую 
компанию или негосударственный Пенсионный 
фонд. Кстати, если сведения были поданы, но 
окажется, что страховые взносы не уплачены 
или уплачены не в полном объеме, то взыски-
ваться недоимка будет в судебном или адми-
нистративном порядке с учетом пени.

Сейчас у работодателей еще есть возмож-
ность подать документы вовремя. Однако им 
не следует забывать, что в их интересах сде-
лать это как можно быстрее. Чем дальше они 
будут откладывать поход в управление Пенси-
онного фонда по месту регистрации, тем боль-
ше у них шансов потерять много времени в оче-
реди.

Отделение Пенсионного фонда 

Российской Федерации по Орловской 

области.

Прокуратурой Орловского района про-
веден ряд проверок соблюдения трудо-
вого и налогового законодательства юри-
дическими лицами и индивидуальными 
предпринимателями.

Выявлены многочисленные нарушения за-
конодательства при заключении трудовых 
договоров с работниками. Так, на некоторых 
предприятиях района в трудовых договорах 
с работниками не указаны размер и сроки 
выплаты заработной платы, не определен 
режим рабочего времени, времени отдыха и 
продолжительность ежегодного отпуска. 

Имеет место и неполная выплата заработ-

ной платы работникам за сентябрь, октябрь, 
ноябрь и декабрь 2008 года. В районе есть 
уже и должники-миллионеры — предпри-
ятия, задолженность которых по зарплате 
перешагнула за 3 миллиона рублей.

В отношении руководителей предпри-
ятий, допустивших эти нарушения законода-
тельства, возбуждены дела об администра-
тивных правонарушениях. В январе этого го-
да по результатам прокурорских проверок в 
Орловском районе возбуждено четыре таких 
дела.

Пресс-служба прокуратуры 
Орловской области.

ЭТО ВАЖНО ЗНАТЬ

Работодателям пора 
отчитаться за сотрудников

За долги по зарплате штрафуют


